
主任的話: 揮霍在有意義的事上 5/5/2024  

基督徒有權利揮霍嗎？我想我們是可以揮霍的，但是我

們揮霍的價值和態度也終歸要與我們的身份配合。因為

基督徒的主權在被耶穌基督救贖的時候已經交給主耶穌

了，所以在某程度說，我們的主權是應該按照神的心意

而操作的。我們作為基督徒，不論年紀有多大，應該過

一個有計劃的人生，凡事上盡量不要虧缺神的榮耀，叫

魔鬼在神面前嘲笑我們的愚蠢、無知和懶散。 

我最近看了一個視頻，是關於心理學的，我很佩服那個

心理學家說的話。他說很多人生活在滿有壓力之中，是

因為沒有去解決自己的問題，就往往只被問題壓住過日

子。但其實，一個願意去為自己解決問題的人，不會只

光坐著等人幫忙，卻是會從不同的方向和方法去為自己

找尋出路。例如：沒有朋友的人，就去找尋一些講解人

際關係的書看看。又例如：月光族的人，就要檢查一下

自己的花錢態度和習慣。但是很可惜，大部份的人，也

不尋求出路，只是不停的在投訴自己倒楣、際遇差、社

會不好、小人當道，等等的道理去美化自己沒有盡全力

去解決問題。 

回到我們的問題：基督徒可以揮霍嗎？我們有沒有為世

界胡亂揮霍金錢？在揮霍當中尋求一時的快樂。我們也

有沒有為自己揮霍情感，目的就是為了換取別人更多的

稱讚和愛護？ 

基督徒的確要很小心用神給我的一切，特別是時間，因

為我知道時間一去不復返。所以在很多事情上也要去學

習不能揮霍。可能有些人覺得生活為何要那麼苦，總要

享受，這是我也贊成的，不過我還未到退休年齡，我要

為自己退休的年日負責，所以現在就更加不敢揮霍了。 

最後，我鼓勵大家在有意義的事上，在神喜悅的事上，

更加要慷慨。總要記著，不要問自己缺乏什麼，總要問

自己怎樣善用神所賜的生命。願神藉著你的行為，大大

的賜福給你。當我們揮霍的時候，有沒有可能我們和神

都得到滿足呢？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


